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 ATA DA DUCENTÉSIMA OCTOGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO DA 1 
CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos trinta dias do mês de abril 2 
de dois mil e quatorze, reuniu-se na sala do bloco “E”, térreo, a Congregação da 3 
Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Luiza B. 4 
Smolka, Dario Fiorentini, Débora Cristina Jeffrey, Dirce Djanira Pacheco e Zan, 5 
Elisabete Monteiro de A. Pereira, Evaldo Piolli, Karolina Barros Moraes, Luiz Carlos de 6 
Freitas, Mara Regina M. Jacomoli, Márcia Cristina C. dos Santos, Maria do Carmo 7 
Martins, Nicanor Mateus Lopes, Pedro da Cunha Pinto Neto, Sérgio Antonio da Silva 8 
Leite, Sérgio Ferreira do Amaral, Silvio Ancizar Sanches Gamboa, Soely Ap. Jorge 9 
Polydoro, Taigor Ramos P. Martino, Theresa Maria de Freitas Adrião e, Vicente 10 
Rodriguez. Ausências justificadas: Claudia dos Reis, Elisabeth Barolli, Evely 11 
Boruchovitch e, Marli Miranda de Farias.  O Professor Luiz Carlos de Freitas, após 12 
cumprimentar os senhores conselheiros deu início aos trabalhos pelo expediente. I) 13 
EXPEDIENTE: A) O funcionário João Raimundo M. Souza informou que o “GT da 14 
Inclusão”, criado em 2012 e renovado em 2013 pela Unicamp, está finalizando o 15 
Relatório com propostas de inclusão para o Vestibular de 2015. O documento deverá 16 
ser analisado pelo Consu na reunião de maio e abrangerá, também, a política de cotas 17 
visando melhorar os mecanismos da educação do ensino médio. Neste sentido, 18 
sugeriu que a FE se envolva nas discussões e, se achar prudente, elabore uma moção 19 
acerca da temática para ser encaminhado ao CONSU. B) O Professor Dario 20 
Fiorentini informou que: 1- sua gestão após quatro anos, frente à Coordenação de 21 
Pós-Graduação, está se encerrando no final de maio e que o período foi de muitas 22 
reformulações e várias ações consolidadas. Informou, também, que no Seminário de 23 
ontem foi elaborada uma minuta acerca do Regimento da PG/FE e que, após análise 24 
da CPG/FE, deverá ser apreciada na Congregação; 2- a “Plataforma Sucupira, nova 25 
ferramenta lançada pela Capes no mês de março, continua apresentando problemas e 26 
que existem esforços para tentar melhorar tal sistema. Lembrou, também, que a 27 
plataforma Sucupira não migra os dados para o Sipex, e sim para o Lates. Sendo 28 
assim, afirmou que o Sipex necessita ser alimentado, pois é o mecanismo considerado 29 
pela Unicamp. C) O estudante Nicanor M. Lopes: 1- justificou a ausência das 30 
estudantes Marli M. de Farias e Emily T. S. Rosário, titular e suplente, 31 
respectivamente, por ambas terem contraído dengue: 2- informou que a “Semana da 32 
Educação” está prevista para acontecer no período de 20 a 25/10/2014 e solicitou que 33 
os professores promovam, se possível, eventos em conjunto nestes dias; 3- solicitou 34 
que a Congregação recupere as discussões acerca do PIMESP – Projeto de Inclusão 35 
com Mérito no Ensino Superior Público Paulista, já que quando os estudantes 36 
trouxeram este assunto à tona, foram informados que o momento não era apropriado. 37 
Acredita ser fundamental a criação de um documento da FE sobre o tema, tendo em 38 
vista que, agora, existem dados oficiais acerca do projeto. D) A Professora Ana Luiza 39 
B. Smolka, após fazer uma breve relato sobre o Seminário, ocorrido nos dias 28 e 40 
29/05, destacou que o evento apresentou uma queda de participação bastante 41 
significativa e que gostaria de ouvir os senhores conselheiros a este respeito. A 42 
Professora Dirce Zan informou que o GT – Formação de Professores agregou 43 
aproximadamente 20 pessoas e que, apesar das discussões terem sido bastante 44 
interessantes, o GT não conseguiu finalizar um documento. Acredita que a falta de 45 
articulação pode ter influenciado. O Professor Pedro Cunha disse que se 46 
surpreendeu com a falta dos três segmentos no Seminário e que o assunto merece 47 
mais atenção e um planejamento estratégico. O Professor Dario Fiorentini sentiu a 48 
falta de muitos docentes e acha que o motivo, talvez, tenha sido o agendamento de 49 
outros compromissos, anterior a divulgação do Seminário. Desta forma, sugeriu que o 50 
próximo seja divulgado com bastante antecedência. Outro problema que percebeu foi 51 
com relação ao painel de apresentação que, em sua opinião, não foi suficientemente 52 
esclarecedor para subsidiar as discussões dos GTs. O estudante Nicanor. M. Lopes 53 
propôs que o próximo Seminário seja ampliado, já que dois dias não foram suficientes 54 
e que as discussões, também, aconteçam no período noturno. Disse que a falta de 55 
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diálogo entre as três categorias, bem como a troca de ideias prejudicou o andamento 1 
das discussões. A Professora Elisabete M. de A. Pereira enfatizou a presença de 2 
uma docente da FE que, apesar de todo o seu problema de doença, participou 3 
ativamente do Seminário e demonstrou extrema responsabilidade e dedicação. O 4 
Professor Silvio Gamboa disse que sentiu falta de uma programação mais efetiva e 5 
sugeriu que nos próximos a divulgação seja feita com mais antecedência. O 6 
Professor Sérgio Leite ressaltou que apesar da baixa participação da comunidade 7 
percebeu um avanço, principalmente, nas discussões ocorridas no “GT - Formação de 8 
Professores”, do qual participou. Sugeriu que o próximo Seminário seja realizado no 9 
início do semestre para que o mesmo seja mais participativo. Observou, ainda, que a 10 
abertura do Seminário não foi tão boa, com exceção da fala do Professor Luiz Carlos 11 
de Freitas que foi fundamental para situar a realidade da FE e conduzir as discussões. 12 
A Professora Maria do Carmo Martins lembrou que muitos concursos estão 13 
acorrendo e que os docentes estão sendo chamados para muitas atividades dentro e 14 
fora da FE e que este fato pode ter sido um dos motivos da baixa participação. Neste 15 
sentido, sugeriu que a Direção pense na possibilidade de tal evento ocorrer duas 16 
vezes ao ano e que a pauta seja construída coletivamente. Com relação aos 17 
resultados do Seminário, acha que os mesmos devem ser divulgados com clareza e 18 
rapidez. Destacou, ainda, que a ausência de inscrições para os cargos de 19 
Coordenador de Licenciatura e Pós-Graduação/FE deveria ter sido analisada com 20 
mais cautela, já que se trata de um fato preocupante. O Professor Luiz Carlos de 21 
Freitas salientou que o problema não é tão grave, pois das quatro áreas a serem 22 
preenchidas duas tiveram inscrições, ou seja, para a Comissão de Biblioteca/FE e 23 
para a Comissão Permanente de Formação de Professores/FE. No caso da 24 
Licenciatura, informou que existe candidato para assumir a coordenação, mas não 25 
para a vice-coordenação. No caso da Pós-Graduação, a estrutura atual do curso, que 26 
ainda encontra-se em processo de finalização, pode ter afastado os possíveis 27 
candidatos. Afirmou que, apesar do processo apresentar dificuldades, com certeza, as 28 
candidaturas aparecerão. Continuando, o Professor Luiz Carlos de Freitas disse que 29 
o Seminário demonstrou aspectos positivos e significativos, pelo fato do mesmo não 30 
ter caráter deliberativo, e sim participativo. Disse, ainda, que apesar da baixa presença 31 
o evento apresentou qualidade e que espera que as sugestões sejam acolhidas até a 32 
concretização das ações. Finalizando, a Professora Ana Luiza Smolka, após 33 
agradecer a disponibilidade dos participantes, informou que o próximo seminário será 34 
pensado em vista as sugestões apresentadas nesta sessão. E) O Professor Luiz 35 
Carlos de Freitas informou que: 1- a FE teve um projeto aprovado, elaborado pelo Sr. 36 
Gilberto Oliani, no valor de 280 mil e que a verba será destinada para a reestruturação 37 
da sala de TIC no bloco F, 1º. andar. Neste sentido, registrou votos de congratulação 38 
ao Sr. Gilberto Oliani, pela rapidez e eficácia na elaboração do projeto, que captou um 39 
valor significativo para uma área importante da FE; 2- as discussões acerca da 40 
distribuição e o uso das salas do prédio anexo III somente serão feitas, após a 41 
conclusão das obras, tendo em vista que o prédio poderá abrigar o Centro de 42 
Formação, enquanto o mesmo não tiver sua sede própria; 3- a FE deverá estar 43 
bastante envolvida nos projetos de educação do Pacto Nacional pelo Fortalecimento 44 
do Ensino Médio e do Ensino Fundamental que, apesar de continuarem sendo 45 
dimensionados pela Unicamp, serão administrados e sediados na FE. Salientou que 46 
com a anuência da Reitoria da Unicamp, obrigatoriamente, todos projetos de 47 
educação serão discutidos no âmbito da FE, fato este bastante relevante para a 48 
Unidade. F) A Professora Mara Regina M. Jacomeli registrou a presença do Sr. 49 
Alexandre Padilha, ex-Ministro da Saúde e pré-candidato ao Governo de São Paulo, 50 
no dia de ontem na FE. Destacou que o encontro foi importante já que o tema foi sobre 51 
as escolas públicas do estado de São Paulo. Não havendo mais inscritos, o Professor 52 
Luiz Carlos de Freitas deu por vencido o “Expediente” e retornou à aprovação da Ata 53 
da Ducentésima Octogésima Primeira Reunião da Congregação, a qual foi aprovada, 54 
por unanimidade e, com a seguinte ressalva feita pela Professora Soely Polydoro: 55 
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página 06, linha 36, o parágrafo ficou assim redigido: “.......tendo em vista que a 1 
Professora Elisabete Pereira possui um capítulo organizado com a Professora Ana 2 
Falcão Aragão.......”. II) ORDEM DO DIA: A) Para Ciência: A.1) Transferência dos 3 
Professores Doutores Silvia Fernanda de Mendonça Figueirôa e Maurício Compiani, 4 
por empréstimo, para a Faculdade de Educação, aprovada na Congregação do 5 
Instituto de Geociências em sua reunião de 26/02/2014. B) Para Homologação: os 6 
itens abaixo relacionados não foram destacados e, colocados em votação, foram 7 
homologados por unanimidade: B.1) Concurso de Livre Docência na área de 8 
Conhecimento e Linguagem, na Disciplina EP 471 – Escola, Alfabetização e Culturas 9 
da Escrita – DELART. Parecer Final da Comissão Julgadora. Processo 19-P-10 
31656/2013. B.2) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor em 11 
RTP, na Área de Educação em Ciências e Matemática, na Disciplina EP 474 – Escola 12 
e Conhecimento em Ciências Naturais e na Área de Educação Escolar, nas Disciplinas 13 
EP 376 – Prática de Ensino e Estágio Supervisionado nos Anos Iniciais do Ensino 14 
Fundamental, EL 774 – Estágio Supervisionado I e EL 885 – Estágio Supervisionado 15 
III – DEPRAC. Parecer Final da Comissão Julgadora. Processo 19-P-13680/2013. B.3) 16 
Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor em RTP, na Área de 17 
História da Educação, nas Disciplinas EP 110 – História da Educação I, EP 210 – 18 
História da Educação II e EP 412 – História da Educação III – DEFHE. Parecer Final 19 
da Comissão Julgadora. Processo 19-P-8817/2013. B.4) Solicitação de abertura de 20 
Processo Seletivo Sumário para admissão de 01 docente em caráter emergencial e 21 
temporário, nível MS-3.1, em RTP, na Área de Educação Escolar, nas Disciplinas EP 22 
348 – Educação Especial e Inclusão, EP 376 – Prática de Ensino e Estágio 23 
Supervisionado nos Anos Iniciais do Ensino Fundamental e na Área de Teoria 24 
Pedagógica – EP 152 – Didática – Teoria Pedagógica – DEPRAC. Substituição da 25 
Profª Caroline Pacievitch (vaga da Profª Maria Teresa Egler Mantoan). Encaminhado 26 
“ad referendum” da Congregação. Processo 19-P-7616/2014. B.6) Resultado do 27 
Processo Seletivo Sumário para admissão de 01 docente em caráter emergencial e 28 
temporário, nível MS-3.1, em RTP, por 365 dias, nas Disciplinas EP 472 – Escola e 29 
Conhecimento em História e Geografia e EL 774 – Estágio Supervisionado I – 30 
Departamento de Educação, Conhecimento, Linguagem e Arte – DELART. 1º lugar: 31 
Bianca Barbagallo Zucchi – 2º lugar: Maria Silva Duarte Hadler.  Processo 19-P-32 
3847/2014. B.7) Alteração na composição do colegiado da Revista Pro-posições. A 33 
seguir, passou-se à apreciação do item destacado: B.5) Resultado do Processo 34 
Seletivo Sumário para admissão de 01 docente em caráter emergencial e temporário, 35 
nível MS-3.1, em RTP, por 180 dias, na Disciplina EP 910 – Estágio Supervisionado I 36 
– Gestão Escolar – Departamento de Políticas, Administração e Sistemas 37 
Educacionais – DEPASE.1º lugar: Joyce Wassem. Processo 19-P-33006/2013. O 38 
Professor Luiz Carlos de Freitas informou que o referido item será retirado de pauta 39 
pelo fato de um dos candidatos ter apresentado recurso. Informou, ainda, que o 40 
processo foi encaminhado à Procuradoria Geral para análise e que, caso seja 41 
possível, deverá ser encaminhado “ad referendum”. Com a palavra, a Professora 42 
Débora Jeffrey esclareceu que o processo contou com dois candidatos inscritos e que 43 
o candidato não aprovado apresentou recurso questionando alguns critérios, bem 44 
como apontou uma amizade, via facebook, entre a candidata aprovada e um membro 45 
da banca. Com exceção do item B.5, retirado de pauta, todos os itens foram 46 
homologados por unanimidade. Inclusão em pauta para deliberação: Pedido de 47 
ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado da Profª. Drª. Maria Teresa 48 
Eglér Mantoan, no período de 1º de maio de 2014 a 1º de maio de 2015. (solicitação 49 
feita pelo Professor Dario Fiorentini). A inclusão foi aprovada e será apreciada como 50 
item C.22. C) Para Deliberação: os itens abaixo relacionados não foram destacados 51 
e, colocados em votação, foram aprovados por unanimidade: C.1) Aprovação do Edital 52 
referente ao Concurso Público de Provas e Títulos, para provimento de 01 cargo de 53 
Professor Doutor, nível MS-3.1, em RTP, na Área de Educação e Sociedade, na 54 
Disciplina EP 992 – Movimentos Sociais e Educação, do Departamento de Ciências 55 
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Sociais na Educação. Processo: 19-P-6280/2014. C.2) Concurso para Professor Livre 1 
Docente na Área de Educação e Cultura, na Disciplina EL 874 – Estágio 2 
Supervisionado II – DELART. Candidato: Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira 3 
Júnior. Parecer favorável do Departamento. Processo 19-P-4134/2014. C.3) . 4 
Concurso para Professor Livre Docente na Área de Educação e Cultura, na Disciplina 5 
EL 874 – Estágio Supervisionado II – DELART. Indicação da Comissão Julgadora: 6 
Membros Titulares: Prof. Draª Ana Maria Fonseca de Almeida – FE/UNICAMP, Prof. 7 
Drª Carmen Lúcia Soares – FEF/UNICAMP, Profª Drª Sonia Maria Clareto – UFJF, 8 
Profª Drª Livia de Oliveira – UNESP/Rio Claro, Prof. Dr. César Donizete Pereira Leite – 9 
UNESP/Rio Claro. Membros Suplentes: Profª Drª Áurea Maria Guimarães – 10 
FE/UNICAMP, Prof. Dr. Carlos Eduardo Ferraço – UFES, Prof. Drª Inês Barbosa de 11 
Oliveira – UFRJ. C.4) Solicitação de admissão do Prof. Dr. Antonio Carlos Dias Júnior, 12 
na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista sua aprovação em Concurso 13 
Público de Provas e Títulos para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, na 14 
Área de Pensamento Social e Educação, na Disciplina EP 444 – Teorias Políticas e 15 
Educação – DECISE. Parecer do Projeto de Pesquisa. C.5) Solicitação de admissão 16 
da Profª Drª Gabriela Guarnieri de Campos Tebet, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-17 
3.1, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para 18 
Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de Cultura e Educação, na 19 
Disciplina EP 139 – Pedagogia da Educação Infantil – DECISE. Parecer do Projeto de 20 
Pesquisa. C.6) Solicitação de admissão da Profª Drª Sandra Fernandes Leite, na 21 
PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público 22 
de Provas e Títulos para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de 23 
Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina EL 212 – Política Educacional: 24 
Organização da Educação Brasileira. Parecer do Projeto de Pesquisa. C.8) Admissão 25 
em caráter emergencial e temporário da Profª Drª Bianca Barbagallo Zucchi, em RTP, 26 
nível MS-3.1, pelo prazo de até 365 dias, nos termos da Resolução GR nº 52/2013, 27 
junto ao Departamento de Educação, Conhecimento, Linguagem e Arte – DELART. 28 
C.9) Relatório de Atividade. Parecer do Departamento e Coordenações: Profª Drª 29 
Heloisa Andreia de Matos Lins – DEPE. C.10) Solicitação de renovação como 30 
Professor Colaborador – Parecer do Departamento: Profª Drª Olinda Maria Noronha – 31 
DEFHE. C.11) Alteração de Catálogo dos Cursos de Graduação – Pedagogia Integral 32 
e Noturno – 2015. C.13) Relatório Final de Atividades do Termo Aditivo nº 06 referente 33 
ao Convênio UNICAMP/FUNCAMP/Prefeitura Municipal de Hortolândia para a 34 
Editoração de Memoriais de Formação dos Alunos do Programa Especial de 35 
Formação de Professores (PROESF), elaborado pela executora do Convênio 36 
Professora Doutora Angela Fátima Soligo. Parecer favorável da CEFE nº 021/2014. 37 
C.14) Proposta de oferecimento do Curso de Extensão: EDU-0148 – Política 38 
Educacional e Trabalho Docente. Carga Horária: 48 horas. Responsável: Prof. Dr. 39 
Evaldo Piolli. Manifestação favorável da CEFE. C.15) Relatório de Prestação de 40 
Contas do Convênio 927.19 – Extensão /FE (Cursos) da Faculdade de Educação, 41 
referente ao ano de 2013. C.16) Solicitação de credenciamento da Profª Drª Ana Elisa 42 
Spaolonzi Assis, como Professor Pleno junto ao PPGE, para orientar e ministrar aulas 43 
no Mestrado em Educação. C.17) Solicitação de credenciamento da Profª Drª Denise 44 
Silva Vilela, da UFSCar, como Professor Visitante junto ao PPGE, para ministrar a 45 
disciplina FE 191 – Seminário II, no segundo semestre de 2014, sob a co-46 
responsabilidade do Professor Doutor Antonio Miguel. C.18) Solicitação de 47 
credenciamento da Profª Drª Denise Silva Vilela, da UFSCar, como Professor Visitante 48 
junto ao PECIM, para ministrar a disciplina EC 790 – Tópicos Especiais no Ensino da 49 
Matemática, no segundo semestre de 2014, sob a co-responsabilidade do Professor 50 
Doutor Antonio Miguel. C.19) Solicitação de renovação do credenciamento da Profª 51 
Drª Olinda Maria Noronha (DEFHE), como Professor Pleno junto ao PPGE. C.20) 52 
Revalidação de Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação: a) Leila Barbosa Martins 53 
Silveira. Processo: 01-P-33145/2013 (Mestrado). Título do trabalho: Alfabetizar con 54 
actividades lúdicas – La Alfabetización de la Educación infantil y atividades lúdicas en 55 
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la realización de la práctica y la teoria pedagógica en la escuela estadual, en el 1 
período matutino en Cuiabá, MT, Brasil, ãno 2011”. Parecer desfavorável da Comissão 2 
de Especialistas; b) Margarida Doriléo Batista da Silva. Processo: 01-P-33141/2013 3 
(Mestrado). Título do trabalho: “La Baja autoestima en los alunos y alumnas del tercer 4 
ciclo de la escuela Estadual “Padre João Panarotto”, del Barrio CPAIV, 2ª Etapa, s/n, 5 
del município de Cuiabá – Mato Grosso, Brasil, ano 2010”. Parecer desfavorável da 6 
Comissão de Especialistas; c) Terezinha Camargo Magalhães. Processo: 01-P-7 
32889/2013 (Doutorado). Título do trabalho: “Motivação face à pesquisa científica no 8 
curso de Pedagogia”; Parecer favorável da Comissão de Especialistas; d) Ana Cristina 9 
Gomes da Penha. Processo 01-P-13589/2013 (Mestrado). Título do trabalho: 10 
“Tensões e desafios na articulação curricular a educação infantil e o ensino 11 
fundamental: um estudo de caso”; Parecer desfavorável da Comissão de 12 
Especialistas. C.21) Programa das Atividades e Catálogo dos Cursos de Pós-13 
Graduação 2015. A seguir, passou-se à apreciação dos itens destacados: C.7) 14 
Admissão em caráter emergencial e temporário da Profª Drª Joyce Wassem, em RTP, 15 
nível MS-3.1, pelo prazo de até 180 dias, nos termos da Resolução GR nº 52/2013, 16 
junto ao Departamento de Políticas, Administração e Sistemas Educacionais – 17 
DEPASE. Consequentemente, em vista da retirada de pauta para homologação do 18 
item B.5, o item C.7 também foi retirado de pauta. C.12) Alteração de Catálogo dos 19 
Cursos de Graduação – Licenciaturas – 2015. O Professor Pedro Cunha, após 20 
prestar esclarecimentos as Professoras Soely Polydoro e Elisabete Pereira, informou 21 
que algumas alterações foram feitas em vista das avaliações do curso e que as 22 
mesmas não criarão nenhuma restrições para os estudantes. Informou, ainda, que o 23 
processo precisa ser encaminhado, até o dia 09/05 e que, caso seja necessário, 24 
outras alterações poderão ser propostas no próximo semestre. Colocado em votação, 25 
foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, eu, Sueli Ap. Bonatto, 26 
redigi e digitei a presente ata, que assino e submeto à apreciação dos senhores 27 
conselheiros. Campinas, 30 de abril de 2014. 28 


